

México, D.F., a 24 de Enero de 2011.

**Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín,
Presidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.**

**Entrevista concedida a los
representantes de los medios de
comunicación, en la Plenaria del PRI,
en Acapulco, Guerrero.**

PREGUNTA.- Preguntar sobre esta visita de la secretaria de Estado norteamericano, Hillary Clinton, ¿esto hace notar que están preocupados por la seguridad del Estado mexicano?

RESPUESTA.- Ojalá compartieran la preocupación que tenemos los legisladores mexicanos con respecto al trato que se les está dando a los migrantes más al sur de México, de Guatemala, de Honduras, del Salvador, particularmente; el trato que están recibiendo en territorio mexicano, que se debe, sin duda, a la presión norteamericana por evitar que haya más migración o más de flujo de migrantes hacia su territorio.

PREGUNTA.- ¿Hay la percepción entre las autoridades norteamericanas de que esta inseguridad ya está siendo una amenaza latente para el Estado mexicano?

RESPUESTA.- Creo que más bien están percibiendo que es una amenaza latente para el Estado norteamericano; no sé cuánto tiempo más pueda durar el que la violencia esté sólo de este lado; es absolutamente previsible que si las cosas se salen de control en México, vayan a salirse de control también en Estados Unidos.

PREGUNTA.- ¿Qué se puede esperar de esta reunión?

RESPUESTA.- Espero que de esta reunión salga una actitud de mayor colaboración entre México y Estados Unidos.

PREGUNTA.- ¿Qué se dejen a un lado los discursos, nada más?

RESPUESTA.- Más que nada, solamente habría que contemplar la diferencia de trato en cuanto ayuda, por ejemplo, que se da a Colombia y a México.

Nosotros no vamos a claudicar en temas de soberanía; pero nosotros somos frontera con Estados Unidos, Colombia no.

PREGUNTA.- Diputado, los hechos ocurridos en Tula, donde hubo aparentemente un bombazo.

RESPUESTA.- Muy graves, lo hemos dicho en otras ocasiones, pueden estar reflejando una escalada en la estrategia del crimen organizado y pasar de las simples acciones violentas a las acciones terroristas premeditadas; espero que se trate de un hecho aislado.

PREGUNTA.- ¿Esta situación es grave, también, en la medida en que se acercan más al centro de los tres Poderes de la Unión?

RESPUESTA.- Ya hemos tenido bombazos en el centro de la ciudad de México; creo que no tiene una cuestión geográfica, sino más bien responde a una escalada de los grupos de la delincuencia organizada; pero puede ser en cualquier parte de la República.

PREGUNTA.- ¿En esta reunión plenaria el PRI va a presentar una alternativa de estrategia de combate al narcotráfico, al crimen organizado?

RESPUESTA.- En primer lugar, vamos a examinar con mucho detalle la estrategia definida por el gobierno, que es esta definida como mando único, hay un amplio tiempo dedicado a la exposición de en qué consiste y cuáles son las alternativas que el PRI ve en esto.

PREGUNTA.- ¿Hay dudas al respecto?

RESPUESTA.- Sí hay graves dudas con respecto a si, en primer lugar, estamos hablando de lo mismo o decimos mando único; en

segundo lugar, del impacto que tendría en las entidades y sobre y todo en los municipios.

Hay fuertes resistencia de algunos municipios gobernados por el PRI a aceptar esta propuesta del mando único.

PREGUNTA.- ¿Preocupa también que esta escalada se dé en año preelectoral?

RESPUESTA.- Creo que nos preocupa que se dé siempre cuando se da, pero sin duda puede tener mayores consecuencias cuando va preparando un clima violento en lo que debe ser un clima absolutamente pacífico para prepararnos a la transición constitucional.

PREGUNTA.- ¿Entonces, urge cambiar la estrategia contra el crimen organizado para proteger de alguna manera este proceso?

RESPUESTA.- Sin duda la que estamos teniendo ahora no ha funcionado pero también urge que se le hagan propuestas al ejecutivo, en eso vamos a trabajar los priístas el día de hoy.

Muchas gracias.